

Le fonds souverain saoudien signe un prêt-relais de 10 Mds USD

Résumé : en marge du forum *Future Investment Initiative* (FII, 29-31 octobre 2019) à Riyad, le *Public Investment Fund* (PIF), fonds souverain saoudien, a signé le 30 octobre un accord de prêt-relais syndiqué d'un montant de 10 Mds USD avec dix banques internationales dont BNPP et CACIB.

Le PIF mobilise des liquidités afin d'accélérer la politique de diversification économique Royaume

Le *Public Investment Fund* (PIF), fonds souverain saoudien, a signé un contrat de prêt-relais¹ syndiqué le 30 octobre, en marge du forum *Future Investment Initiative* d'un montant de 10 Mds USD. Le prêt-relais sera remboursé à l'issue de la vente par le PIF de sa participation (70% des actions) dans l'entreprise saoudienne SABIC, 4^{ème} producteur mondial de produits issus de la pétrochimie, à *Saudi Aramco* (montant de la vente 69,1 Mds USD). Le prêt devrait offrir des marges relativement faibles aux banques, autour de 30 points de base (bp) au-dessus de Libor.

Le PIF, bras armé financier de l'État saoudien, est l'un des principaux contributeurs à la politique de diversification économique du pays. Ainsi, le prêt sera affecté entièrement au financement de projets publics nationaux et au programme d'investissements à l'international. Pour mémoire, le PIF avait déjà sollicité un prêt syndiqué de 11 Mds USD en septembre 2018.

Les banques françaises font florès dans l'origination obligataire en Arabie saoudite

Dix banques internationales ont participé au syndicat bancaire lors du prêt-relais : Bank of America, **BNP Paribas**, Citigroup, **Crédit Agricole CIB**, HSBC, J.P. Morgan, Mizuho Bank, MUFG Bank, Standard Chartered Bank, and Sumitomo Mitsui Banking). **La participation des deux banques françaises confirme la bonne présence de nos acteurs financiers dans le Royaume.** Pour mémoire, la Société générale, BNP Paribas et Crédit Agricole CIB avaient participé au syndicat bancaire du PIF en septembre 2018 pour un emprunt de 11 Mds USD.

Outre les prêts syndiqués du PIF, les banques françaises participent régulièrement en tant que banques-conseil aux emprunts internationaux en devises de l'État saoudien. En effet, la Société Générale a été l'une des deux principales banques-conseil du *Debt Management Office* (DMO) du ministère des Finances saoudien pour sa première émission obligataire en euros en juillet 2019 pour un montant de 3 Mds USD (maturités de 8 et 20 ans). BNPP avait également participé au syndicat en tant que coordinateur secondaire. Précédemment, en mars 2018, BNPP, CA-CIB et Société Générale avaient participé au refinancement et à l'extension d'un prêt syndiqué de 10 Mds à 16 Mds USD du gouvernement saoudien.

Commentaires :

- *Les banques françaises (BNPP, CA-CIB et SG) augmentent leur exposition financière à l'égard de l'Arabie saoudite en participant à des prêts syndiqués importants auprès des acteurs publics. Il semblerait que cette étape soit une condition sine qua non à l'attribution de mandats, plus rémunérateurs et moins contraignants en capital, en qualité de banque-conseil auprès des opérateurs publics.*
- *Le président du Debt Management Office (DMO), entité du ministère des Finances créée en 2015, M. Fahad Al-Saif, a exprimé à plusieurs reprises à ce poste son satisfecit quant au travail accompli par nos banques françaises.*

¹ Le prêt relais (appelé aussi crédit in-fine) est un crédit dont le capital est dû au terme du contrat. Son objet est de financer l'apport que constitue la vente d'un premier bien, en attendant que celle-ci se réalise.